

Basée sur ces principes, la vie spirituelle de saint Thomas d'Aquin ne sera qu'un long exercice de prières, de méditations, de vigilance, oui de vigilance, car l'ennemi reparaitra, et, vaincu autrefois par le novice, il osera se mesurer avec le maître. Une vision nous montre cet ennemi pénétrant dans la cellule du religieux et celui-ci lui opposant la force du signe de la croix et s'écriant : "Comment peux-tu venir encore me tenter ?"

Oui, Angélique maître, l'ennemi peut venir du dehors; au-dedans, il ne peut plus rien. Nous le savons : Dieu a voulu que le secret de votre innocence conservée vous échappât et que vous fussiez obligé d'avouer à un de vos frères que vous êtes mort aussi pur, aussi vierge que vous l'étiez à l'heure du baptême.

Votre cœur n'est plus de cette terre, la pureté l'a élevé jusqu'au ciel dont vous allez maintenant découvrir d'un œil limpide les ravissantes beautés, et mesurer, d'un regard illuminé, les inscrutables profondeurs : "*Mentis innocentia flosque puritatis extiterunt prævia luci veritatis* : l'innocence de l'esprit et la fleur de la pureté ont été pour Thomas les meilleurs précurseurs à la lumière de la vérité."

(*La fin au prochain numéro*)

---

### Dogme de la Rédemption, centre de la religion chrétienne

---

Jesus-Xtus heri et hodiè ipse et in sæcula. — Jésus-Christ est le même aujourd'hui qu'hier et qu'il sera dans tous les siècles. (Heb. 13, 8.)

L'an 4037<sup>e</sup> de la création de l'homme, le premier de la 203<sup>e</sup> olympiade, la 786<sup>e</sup> de la fondation de Rome, le 15<sup>e</sup> jour du mois hébraïque de nisan, à la neuvième heure du jour, au moment où le grand-prêtre immolait l'agneau pascal, dans le temple de Jérusalem, sur un rocher voisin de la ville, Jésus-Christ, fils de Dieu et fils de l'homme, remettait son âme entre les mains de son Père : "*In manus tuos, Domine, commendo spiritum meum.*"